

*Unidad de Cuidados Intensivos,
42 años compromiso con la vida y
la salud de los pequeños
pacientes.*



Dr Carlos Córdoba Vega, especialista en primer grado en pediatría y segundo grado en medicina intensiva de emergencia y jefe de este servicio. (Foto: Cortesía de la UCIP)

Por: Yudit Almeida Pérez*

La Unidad de Cuidados Intensivos, UCI, del Hospital Pediátrico Octavio de la Concepción y de la Predaja es un pilar fundamental en la atención de los pequeños pacientes durante sus 42 años de servicio. Con un estándar de indicadores que la ubican entre los mejores de Cuba, esta unidad ha logrado salvar la vida de numerosos niños gracias a su alta supervivencia y resultados de excelencia.

El doctor Carlos Córdoba Vega, especialista en primer grado en pediatría y segundo grado en medicina intensiva de emergencia y jefe de este servicio hace varios años recuerda que fue fundado en septiembre de 1982: “En el año 1981 ocurrió en Cuba una epidemia de dengue hemorrágico donde hubo 105 niños fallecidos y el Comandante en Jefe Fidel Castro decidió que se hicieran en las principales provincias estas salas que aquí comenzó a funcionar el año siguiente”.

Con 10 camas siempre ocupadas, aunque en este momento la situación estructural solo permite ocupar siete, una de las fortalezas de este servicio es poder contar con un equipo multidisciplinario altamente calificado, formado por médicos, enfermeras, terapeutas y especialistas en diversas áreas de la medicina pediátrica, lo que le permite mantener un índice de supervivencia por encima del 90 por ciento.

“Nosotros tenemos un equipo de trabajo muy bueno -argumenta el también profesor- lo mejor que tenemos es un equipo muy unido, trabajamos juntos siempre las decisiones que se toman son colectivas, la mayoría es muy joven, consagrados, trabajadores, inteligentes y muy preparados y un equipo de enfermería que aunque tiene limitaciones en el número porque es una realidad, pero que también es excelente”.

“El amor que se le brinda a todos los niños, porque un niño en estado grave y crítico, que son los que nosotros tenemos aquí, evidentemente, además de la atención médica y de enfermería que es importante para salvar la vida, con ese amor y esa dedicación yo creo que también curamos”.

Esta sala es hoy un referente en la atención de pacientes críticos en Cuba. A pesar de enfrentar una morbilidad alta, logra mantener altos estándares de calidad y seguridad en la atención de los pequeños pacientes. Gracias a la constante actualización de sus protocolos y la incorporación de tecnología de vanguardia, este servicio logra superar los desafíos y brinda una atención integral y personalizada a cada niño que ingresa a sus instalaciones.

***corresponsal de Radio Habana Cuba en Holguín**

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/365448-unidad-de-cuidados-intensivos-42-anos-compromiso-con-la-vida-y-la-salud-de-los-pequenos-pacientes>



Radio Habana Cuba